
香港文匯報訊（實習記者 胡俊斯）東

區區議會佳曉選區將於周日（6月10日）

舉行補選。民建聯候選人植潔鈴昨日在

facebook發帖，「以波論政」，指自己的

角色就像是足球賽中的後衛，當社區有問

題、街坊有困難的時候，她就會上前守衛

社區，做最後的防線。若有不恰當、不公

義的事情發生，她就會即時向政府或有關

部門反映，將這些「越位」的行為一一指

出。另一方面，民建聯副主席、立法會議

員張國鈞昨日與植潔鈴一同拍片，為她打

氣，而「實政圓桌」立法會議員田北辰昨

天亦專程落區，為植潔鈴拉票。
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潔鈴講波論政
國鈞北辰齊撐

有見世界盃快將舉行，植潔鈴昨日在fb發佈影
片，除了和大家分享自己最喜愛的球隊、球

員，大讚德國隊和「小豬」舒韋恩史迪加，她更解
構何謂「越位」，打破女生不懂足球的都市傳說。

當「社區後衛」守護街坊
植潔鈴指出，在足球世界中越位是犯規的，要做

一位稱職的後衛，除了要做好防守的工作，亦要在
適當的時候示意入侵者犯規的行為。
她笑言自己如此了解後衛的工作，是因為自己在

社區中的角色就像是足球賽中的後衛，當社區有問
題、街坊有困難的時候，她就會上前守衛社區，做
最後的防線。若然有不恰當、不公義的事情發生，
她就會即時向政府或有關部門反映，將這些「越
位」的行為一一指出。
她強調，有了她這位稱職的「後衛」，各位街坊
就能做「前鋒」，在生活和工作之中向前進攻。
此外，陸續有政壇人物拍片、落區為植潔鈴打

氣。她昨日在fb發佈與民建聯副主席、立法會議員
張國鈞合拍的影片。張國鈞同樣「以波論政」，指
出在足球場上3號往往都是負責擔當把關的重要角
色，他期望同為佳曉區「3號仔」的植潔鈴，會為
各位做好教育、環境衛生、地區設施等的把關角
色，將小西灣建設成為一個安居樂業的地方。

下周日補選 票投「3號仔」
他強調，下周日就是投票日，請各位街坊能夠使
用手上一票，集中票源，支持3號植潔鈴，一位真
正做實事、有心有力的候選人。
另外，田北辰昨日早上專程落區，與植潔鈴一起
到巴士總站向在等候巴士的街坊朋友打招呼。田北
辰以誠懇、友善的態度向大家講解補選的重要性，
同時也在呼籲大家下周日投票支持3號植潔鈴。
在最後，植潔鈴也貼心地提醒大家一號戒備信號
已經發出，未來幾日或有狂風大雨，希望各位街坊
外出時要注意。
同區候選人還有陳真真及李鳳琼。

植潔鈴日前
於小西灣圓形
廣場舉行造勢

大會，獲多名建制派重量級人馬在
內的數百人出席齊撐。她昨日在fb
專頁上載當日花絮，前立法會主席
曾鈺成、食物及衛生局前局長高永
文、民建聯主席李慧琼、民建聯立
法會議員張國鈞等人為她送上鼓
勵，她亦向街坊承諾會盡心盡力服
務佳曉區，事無大小必定無懼風吹
雨打，全力以赴。
植潔鈴的片段中可見，到場支持

她的嘉賓粒粒皆星，除了一眾政界人物、前高
官，連藝人「大王」安德尊亦到場，落力呼籲
街坊支持她。大會當日模擬了「婚禮」儀式，
由青年義工扮演的「佳曉選區」與植潔鈴「行
禮」，片段中亦可重溫當時的溫馨片段。
植潔鈴昨日表示，多位嘉賓齊齊雲集於小西

灣圓形廣場「觀禮」，雖然自己「嫁」佳曉的
「嫁妝」不多，但相信憑着誠意、真心、決
心、耐心，聆聽街坊難題的耳朵，及家人、鄰
居及朋友的支持，已足夠令她盡心盡力，與該
區居民一同建設美好的「家」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

*(

政壇眾星見證「嫁」佳曉

■■植潔鈴昨日上載造勢大會片段植潔鈴昨日上載造勢大會片段，，高永文及鄭泳舜與她一同高永文及鄭泳舜與她一同
做出做出「「OKOK」」手勢手勢。。 植潔鈴植潔鈴fbfb影片截圖影片截圖

香港文匯報訊（記者 文森）就港鐵沙中線紅磡站
擴建工程懷疑鋼筋接駁位造假事件，行政長官林鄭月
娥表明，政府高度重視事件，已要求港鐵盡快提交報
告，會嚴肅跟進。另外，港鐵董事局昨晨召開特別會
議討論事件，港鐵主席馬時亨會後強調，港鐵會嚴肅
處理，並於今日召開記者會交代詳情。
林鄭月娥昨晨出席行政會議前被傳媒問及事件時表

示，由於每日有數百萬人次使用香港的鐵路系統，故
政府對鐵路工程的監管和鐵路營運的安全均非常重
視。就今次事件，政府同樣高度重視，因此運輸及房
屋局局長陳帆已要求港鐵盡快提交報告。

林鄭：定開誠布公回應
林鄭月娥又指，希望大家可給予港鐵一點時間來整
理其內部監督事宜，以及在此過程中，港鐵董事局和
管理階層溝通方面的情況。她強調，政府一定會嚴肅
跟進，以開誠布公的態度回應市民和立法會議員的關
注。

馬時亨：今開記招交代
馬時亨出席港鐵董事局特別會議後表示，兩個半小
時的會議曾討論沙中線事件，重申港鐵非常注視事件
發展，會嚴肅處理。由於今日將召開記者會交代詳
情，故昨日暫時不回答任何問題。其後記者追問事件
應由誰負責、港鐵何時得悉、當中涉及多少螺絲等，
馬時亨均沒有回應。
工聯會立法會議員陸頌雄認為，港鐵現時「自己查
自己」，難以令人信服，因事件涉及重大公眾利益，
要求政府主動成立獨立調查委員會徹查，檢討工程的
監管制度，以及考慮是否需要由廉署作調查。
陸頌雄又質疑，港鐵不及早通報事件，有隱瞞之

嫌，近日「擠牙膏式」的回應前後不一，亦難以令公
眾信服。他認為要追究監管責任，是否在工程層層外
判下，有問題時會不了了之。

立法會鐵路事宜小組委員會主席田北辰認為，港鐵需交代何時
接獲分判商中科興業懷疑工程造假的通知，他估計港鐵前線員工
可能只將事件定性為「劣質工程」，而不是「造假」，故欠缺警
覺性，未向外公佈。
田北辰又指，立法會引用特權法調查只應該是最後手段，不應

輕易動用。他建議政府成立獨立委員會，調查政府和港鐵的通報
事故機制等。

香港文匯報訊 （記者 文
森）有報道指政府正與港鐵商
討利用車站上蓋興建公營房
屋，行政長官林鄭月娥表示，
報道只屬揣測，政府關注樓價
飆升，最治本的方法是增加供
應，故所有增加供應的選項都
會認真考慮。民建聯立法會議
員柯創盛就形容，利用鐵路上
蓋物業興建公屋是「應有之
義」。
有報道引述消息稱，政府將

要求港鐵把部分鐵路上蓋項目
用作發展公營房屋，包括北大
嶼山小蠔灣車廠項目，以及鄰
近屯門市中心的一幅公共用
地。報道又指政府會與港鐵商
討財務方案，以及公私營房屋
的劃分比例。
林鄭月娥昨晨出席行政會議

前回應指出，報道只屬揣測，
政府非常關注樓價飆升，治本
的方法一定是增加供應，因此
土地供應專責小組的公眾參與
工作至為重要。

盼關注團體勿阻拓地
她期望大家不要掉以輕心，

亦希望某些關注團體不要因為
反對某一種開拓土地方法而轉
移視線，說一些與土地供應無
關的問題，而是應聚焦去討論
香港未來的土地供應，不是說
一幅一幅的土地，而是大片土
地的供應來源應該從何而來。
她又強調，當土地供應未到

位，房屋政策是重要一環，包
括重新檢視居屋售價，以及現
有可建屋土地的分配問題，而
各方面可以增加房屋供應，特
別是讓有需要協助家庭可上樓
或置業的方案，政府都會認真
考慮。

柯創盛：「應有之義」
柯創盛就形容，政府要求港

鐵利用鐵路上蓋物業興建公屋
是「應有之義」。他指出，過
去民建聯一直要求政府將部分
用作興建私樓的土地轉作公營
房屋發展，包括鐵路上蓋土
地，亦曾建議上屆政府將天水
圍輕鐵站上蓋轉作居屋發展，
惜未獲接納。
他指出，事實上以鐵路上蓋

發展公營房屋絕非新鮮事，大
埔太和邨、屯門兆康苑均屬鐵
路上蓋發展，且鐵路上蓋的發
展密度一般為該區最高，市區
可達10倍以上地積比，新界
區也可達5倍至6倍，可在短
時間內提供較多單位。入伙
後，基層家庭亦可受惠於鐵路
帶來的便捷和較低廉的交通
費，令整體生活成本得以紓
緩。
他希望，政府在發展鐵路上

蓋物業前，能先改善區內交通
問題和完善設施配套，避免居
民入伙後受到影響。

發展局：持開放態度
發展局昨晚回覆傳媒查詢

指，一直與港鐵探討現有鐵路
相關用地的發展潛力，對利用
部分小蠔灣用地作公營房屋發
展持開放態度，現階段不排除
有關可能性。
發展局表示，小蠔灣用地現

時批給港鐵作鐵路工場和維修
車廠，用地的發展細節，包括
房屋類別及港鐵是否參與，有
待進一步研究和考慮，政府已
向城規會表示，用地的擬議規
劃用途並不限制發展項目的房
屋類別。
發展局又說，根據港鐵的研

究，小蠔灣車廠用地可於中長
期提供不少於1.4萬個單位及
社區設施，法定規劃程序已展
開，相關分區規劃大綱草圖已
刊憲給公眾查閱。
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傳港鐵上蓋建公屋
林鄭：可增供應均考慮

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨立
法會議員許智峯早前於立法會大樓內強搶保
安局女EO（行政主任）手機，引起全城譴
責。民主黨為挽救形象，聲稱凍結許智峯的
黨籍，並將事件交由黨內的紀律委員會展開
調查。但事隔四十多天後，民主黨紀委會決
定「無限期押後黨內聆訊」。多名立法會議
員接受香港文匯報訪問時，批評民主黨使出
「高高舉起、輕輕放下」的伎倆，企圖以時
間換取公眾的淡忘，繼續包庇黨友。

當日「峯搶手機」一事發生後，民主黨中
委會決定把事件交給紀律聆訊委員會處理，
並即時成立一個3人調查小組負責。而按照
民主黨的黨規，調查小組須在21天內召見
許智峯，並討論是否展開調查。據悉，當時
已有人建議無限期延遲，原因是認為所有證
據都「只來自傳媒報道」。

聲稱證據只來自報道
該次會議後，調查小組須在21天內決定

是否繼續調查工作，限期於今日屆滿。
許智峯昨日前往灣仔警署報到，被傳媒問
及民主黨紀律聆訊的進展時，他稱紀律聆訊
委員會已決定「無限期押後黨內聆訊」，直
至司法程序完結。
行政會議成員、工聯會議員黃國健批評，
民主黨的做法完全是包庇，從當日許智峯道
歉的態度，及民主黨的安排，顯示許智峯及
該黨對事件均毫無悔意。
黃國健又指出，民主黨聲稱「沒有掌握資

料」並不合理，因為全體立法會議員已看過
搶手機的片段，小組可以詢問該黨議員詳
情。
全國政協委員、民建聯議員梁志祥認為，

民主黨一開始就非真心讓許智峯接受應有的
懲罰，而是拋出「黨內紀律聆訊」的幌子去
暫緩民憤。他更指出，除了許智峯事件，以
往民主黨的甘乃威對女職員無禮一事，民主
黨也是先「高高舉起」，最後就不了了之，
還轉移視線批評政治對手。

不過，他認為民主黨今次的手法拙劣，理
由難以服眾，完全無視選民的智慧。

再施「輕輕放下」伎倆
民建聯立法會議員何俊賢批評，這又是民

主黨另一次的「 高高舉起、輕輕放下」。
當日民主黨聲稱凍結許的黨籍，但許仍然掛
着民主黨的招牌，協助民主黨籌款，令人感
到凍結黨籍只是門面工夫，又質疑在黨籍被
凍結的情況下，明年的區議會選舉，許智峯
是否還可代表民主黨出選。
他形容，民主黨的做法完全只為淡化事

件，將包庇黨友的把戲，運用得淋漓盡
致。

無限延審「峯搶」鴿黨拖字訣包庇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼近日炮轟
《蘋果日報》在報上明碼實價用錢徵求各界知名人
士的「爆相」、「爆片」，包括針對歷任行政長官
配偶的手法卑劣後，全國政協副主席、前行政長官
梁振英昨日再於facebook撰文，指出《蘋果》有法
律責任將「爆片」、「爆相」人的報酬，連同真名
實姓報稅局，質疑該報到底有無遵守有關法律。他
並要求會計界立法會議員梁繼昌要一如以往，要求
稅局調查，「如果梁議員欺善怕惡，大家就要挺身
而出了。」
梁振英的文章以「《蘋果日報》有沒有報稅
局？」為題，指出自己偶爾投稿給報館，報館給
他一點點稿費，到了報稅季節，也會給一張表格
的副本，提醒他要報稅。《蘋果》現時每天都刊
登通告，明碼實價向讀者徵求各界知名人士的
「爆片」或「爆相」，出手頗重，亦應一視同

仁。
他直言：「報館要為業餘投稿人的稿費報稅

局，就一樣有法律責任將爆片爆相人的報酬連同真
名實姓報稅局，爆片爆相的人一如投稿人要報稅就
更不用說了。所以當大家碰上報料人，應該把他的
尊容拍照存檔，除了報警，還可以報稅局。」

倘欺善怕惡 旁人應挺身
梁振英認為，《蘋果》的新動作，稅局不可能

不注意到。他又指，若有人收到第一張「爆相」或
第一段「爆片」的報酬時，曾經號稱為「稅務專
家」的反對派議員梁繼昌應一如以往，大義滅親地
寫信去稅局要求稅局調查。
他強調，如果梁繼昌欺善怕惡，其他人便要挺

身而出。
按《蘋果》的「爆相爆片獎勵」，「爆相」的

基本報酬是500元，「爆片」的基本報酬是1,000
元，每星期、每月最高單日總點擊者，更可獲額外
一萬元報酬。

《蘋果》「爆相」應報稅 梁振英促梁繼昌跟進

■梁振英昨再於fb撰文，質疑《蘋果》有無將爆
料人的資料報稅局。 梁振英fb截圖

■植潔鈴拍片「以波論政」，稱自己就像球
賽中的後衛，為街坊守護社區。

植潔鈴fb截圖■張國鈞拍攝短片為植潔鈴打氣。 植潔鈴fb截圖

■■田北辰落區為植潔鈴田北辰落區為植潔鈴
拉票拉票。。 植潔鈴植潔鈴fbfb圖片圖片


